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Protokoll 

23. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich) 

Datum: 05.01.2023 Ort der Sitzung: Sitzungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:08 Uhr Sitzungsleitung: Maximilian Schwabe 

Ende: 21:35 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X DD Dirk Damaschke X ET Elisabeth Täschner X 

MS Maximilian Schwabe X GG Gerd Gehrisch X BH Benjamin Hartmann X 

KH Kay Hager X    MK Matthias Kemter X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  E FK Fabian Kaulfuß X JSch Joleen Schubert E 

   SM Shayak Majumder E IA Ibrahim Ammar E 

         

Julius Forberger (JF), Shubham Sharma (ShS) sind als Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 8 von 13 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2. Änderung der Tagesordnung 

JNei beantragt den TOP Gremienstammtisch. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den TOP 6. Gremienstammtisch so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der TOP wurde angenommen. 

 

3. Finanzen 

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des FSR 1 in Höhe von 300 € die Weih-

nachtsfeier am 15.12.22 im EAC vor. Es wird kritisiert, dass der Finanzantrag sehr spät kam. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 3 0 

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen. 

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über die Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit 

Cruz Marrune für den 24.12.22, 14 Uhr, bis zum 25.12.22, 18 Uhr. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des AKAS in Höhe von 350 € das Silves-

terbowling am 28.12.22 im Altstadtbowling vor. Es waren relativ wenig Studierende da.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Paul Feiler für den 07.01.23,  

14 Uhr, bis zum 08.01.23, 14 Uhr vor. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 
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Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 450 € für das Neujahrsbowling am 13.01.23. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Das Referat Technik stellt einen Finanzantrag in Höhe von 10 € für ein 6 m Klinke-XLR-Kabel. 

Dieses Kabel dient als Mikrofon-Adapter. Es wurde angemerkt, dass dieses Kabel schon mal da 

war.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der EAC stellt einen Finanzantrag in Höhe von 920 € für den Clubgeburtstag am 14.01.23. Das 

Geld setzt sich aus der Gage für zwei Bands je 400 € und einen DJ für 120 € zusammen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 0 2 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

 

4. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 21. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 21. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

Das Protokoll der 22. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 22. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

4 0 4 

Das Protokoll wurde angenommen. 
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5. Semesterticket 

Mitte Dezember des letzten Jahres wurde der Preis auf das Semesterticket auf 177 € vorgeschla-

gen. Damit liegt von Seiten der Verkehrsbetriebe nun ein konkretes Angebot vor. Dieses soll auf 

Initiative von ShS auf einer Vollversammlung unter Hinzuziehung eines diesbezüglichen Rechts-

gutachtens diskutiert werden. Das ist in Freiberg nicht der Fall. An der HSZG gibt es ab diesem 

Semester ein Semesterticket, dort lief die Abstimmung ohne weitere Probleme ab. ShS wird auf-

grund der Verzögerungen noch einmal mit den Verkehrsbetrieben reden und auch das Thema des 

bundesweiten Tickets ansprechen. Weiterhin sollen Härtefallregelungen und Themen wie Ur-

laubs- und Praxissemester mit eingepflegt werden. 

Im Sinne dieser ganzen Prüfungen, wird der Antrag damit zurückgestellt. ShS ist ab April nicht 

mehr in Freiberg und es muss entsprechend jemand für ihn ab dem Zeitpunkt übernehmen. Die 

Rückmeldung für das Wintersemester beginnt am 15.06.23. Bis vier Wochen vorher muss hierzu 

ein Entscheid stehen. Entsprechend müssen zugeordnete Abstimmungen deutlich eher gesche-

hen. 

Für u.a. die Internationals soll es dazu auch mal eine Zusammenfassung über sonstige Möglichkei-

ten geben, um mobil unterwegs zu sein. 

 

6. Gremienstammtisch 

Der StuRa muss den nächsten Gremienstammtisch veranstalten. Dieser wird am 23.01. im BBK 

stattfinden. Es wird dort unter anderem um die Zusammenarbeit mit dem VFF, Zukunftsperspek-

tiven für die neue Legislatur, Wahlwerbung, Außenwirkung der Universität und Informationen 

vom Referat Studium und Bildung gehen. 

 

20:51 Uhr – FK betritt die Sitzung. Es sind nun 9 von 13 gewählten Mitgliedern anwesend. 

 

7. Inforundlauf 

7.1 Technik 

Es wurde das Tagegeschäft erledigt. 

7.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es gab einen Weihnachts- und Silvesterpost. 

Die Dankeskarten für das Referat Studium und Bildung wurden erstellt. 

Die Plakate zur Hochschulreformation wurden begonnen aufzuarbeiten. 

7.3 Soziales und Internationales 

Es wurde das Tagegeschäft erledigt. 

7.4 Studium und Bildung 

Am 24.12. wurden die 54 Mails für das Weihnachtsdanke verschickt. Es kamen schon sehr viele 

positive Antworten der Lehrenden zurück, die sich für das Engagement des StuRa im vergangenen 

Jahr ebenfalls bedankten. 

Die Studiengangsübersichten wurden weiterbearbeitet und die deutschsprachigen Studiengänge 

sind fast alle eingearbeitet. 

Ab Montag wird sich um die Tutorien für die nächste Prüfungsphase gekümmert. 
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DD wird nächstes Wochenende an einem Seminar für den studentischen Akkreditierungspool teil-

nehmen. Die dazu erarbeiteten Unterlagen werden als Übersicht zusammengefasst und den Gre-

mien zur Verfügung gestellt. 

7.5 Hochschulpolitik 

Für den Gremienworkshop gibt es jetzt 14 Anmeldungen. Es wird 220 € Honorarkosten für uns 
übrig bleiben, da der VFF 500 € als Unterstützung dazu gibt. 

Das sächsische Kabinett hat einen überarbeiteten Entwurf des SächsHSFG beschlossen. Laut die-
sem sollen Prüfungen dürfen jetzt ohne Anträge im Urlaubssemester geschrieben werden. Stu-
dentische Gleichstellungsbeauftragte erhalten jetzt Gremiensemester. Hochschulen werden jetzt 
verpflichtet, Räume für digitale Prüfungen bereit zu stellen. 

Die Rechte der Rektor:innen wurden erweitert und es wurde eine Klausel ergänzt, die eine Voller-
mächtigung für schnelle, notwendige Entscheidungen über alle Gremien hinaus ermöglicht, deren 
Auswirkungen im Nachhinein anscheinend nicht demokratisch legitimiert werden muss. 

Die Stellungnahme der KSS wurde nahezu vollständig ignoriert. 

Der §25, Aufgaben der Studentenschaft, wurde konkretisiert. In der zugehörigen Begründung 
wird noch einmal verdeutlicht, dass das Mandat der Studierendenschaft ein ausschließlich hoch-
schulpolitisches ist. Die in Absatz 3 Nummer 1 als Aufgabe der Studierendenschaft definierte Mei-
nungsbildung „[…] ist beschränkt auf die genannten Belange und bezieht sich nicht auf allgemein-
politische Themen“. In diesem Sinne sei laut Begründung auch Nummer 7 zu interpretieren. Dort 
ist die Förderung der politischen Bildung, des staatsbürgerlichen Verantwortungsbewusstseins 
und des zivilgesellschaftlichen Engagements als Aufgabe aufgeführt. Auch diese Aufgabe sei auf 
hochschulbezogene Belange beschränkt. 
Es wird in der kommenden Woche ein Treffen der KSS geben, auf welchem der Umgang mit dem 
vorliegenden Kabinettsbeschluss sowie das weitere Vorgehen besprochen werden wird. 

7.6 Kultur und Sport 

Es wird eine Motivationstankstelle für die Prüfungen geplant. 

Es wurde begonnen, ein BBK-Wiki-Artikel zu schreiben. 

7.7 Finanzen 

Die letzten Unterschriften wurden jetzt an die Commerzbank weitergeleitet. 

Es wurden Überweisungen getätigt. 

7.8 Sprecher 

Es wurde das Tagegeschäft erledigt. 

7.9 Vorsitz 

Das Treffen der Gremienmitglieder mit dem VFF wird am 20.01., 18 Uhr, im BBK inkl. Catering 
stattfinden. 

Morgen 13 Uhr findet die erste Wahlvorstandssitzung statt. 

Gestern war wieder das „Deine Uni ist mehr“-Treffen. Die Gremienmitglieder sollen sich über das 
Thema eines neuen Leitbildes für die Bergakademie mit Gedanken machen. 

Das Prorektorat Strukturentwicklung existiert nicht mehr und die Aufgaben wurden an das Pro-
rektorat Bildung übergeben. 
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8. Sonstiges 

Es wurde der aktuelle Stand zum Thema Energiepauschale besprochen. 

 

9. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 12.01.2022., ab 20 Uhr im Sitzungszimmer des 

Rektorats statt. 


